



REVISTA DE LA ARCHIDIOCESIS DE SEVILLA • EJEMPLAR GRATUITO

Vídeos

Carta pastoral

Información

Delegaciones

Patrimonio

**FINALIZA LA
PEREGRINACIÓN
DIOCESANA A
TIERRA SANTA**

**'CON LA MUJER
QUE SUFRE',
ENTREVISTA A LAS
HNAS. FILIPENSES
HIJAS DE
M^a DOLOROSA**

**EL ARZOBISPO
SOLICITA LA
IMPLICACIÓN EN
LA PASTORAL
VOCACIONAL DEL
CLERO Y LOS
RELIGIOSOS**

EL ISCCR, TEOLOGÍA PARA TODOS



SUMA- rio

TRAS LOS PASOS DE SAN JUAN PABLO II



Malopolska (Pequeña Polonia) es una de las 16 provincias que conforman la República de Polonia. Una tierra que vio nacer y crecer a Karol Wojtyla, y donde descubrió su vocación sacerdotal.

En Cracovia tendrá lugar, en 2016, la próxima **Jornada Mundial de la Juventud**, un evento que reunirá a millones de jóvenes de todo el mundo, quienes podrán disfrutar de los paisajes y lugares que marcaron la vida del Papa Juan Pablo II.



PAG. 4-5 **INFORMACIÓN**



PAG. 6-7 **ENTREVISTA**



PAG. 8 **LA FE DE LA IGLESIA**



PAG. 11 **PATRIMONIO**



Testigos Hoy el domingo a las 7:00 hs en Canal Sur TV

Sigue la información diocesana también en la radio. EL ESPEJO los viernes a las 13:30 hs, e IGLESIA NOTICIA, los domingos a las 09:45 hs. COPE Sevilla"

Edita: Delegación Diocesana de Medios de Comunicación. Pablo F. Enríquez, Rocío López, Pilar Arincón.

Colaboradores: Ana Capote, Álvaro Pereira, Antonio Guerra, Miguel Ángel Osuna, Miguel Ángel Garzón y Pablo Díez.

Contacto: oficprensa@archisevilla.org - 954 505 505 Ext. 680-683-685

Diseño y maquetación: Editorial 21

staff



EL ISCCRR, TEOLOGÍA PARA TODOS

Queridos hermanos y hermanas:

Dedico la carta pastoral de este domingo al Instituto Superior de Ciencias Religiosas "San Isidoro y San Leandro", convencido del magnífico servicio que está brindando a la formación teológica del laicado, de la vida consagrada y del diaconado permanente. Lo hago a partir del lema del Instituto: *Teología para todos*, que recoge perfectamente el espíritu de esta institución académica y mi propósito de que todos los fieles puedan adquirir una buena formación teológica.

La formación es una obligación de todo cristiano. Es innegable que los continuos cambios de nuestra sociedad, los interrogantes que suscitan y los nuevos retos que plantean, exigen del cristiano una formación que lo capacite para un fructífero diálogo con el mundo contemporáneo. Necesitamos cristianos con una formación sólida, de tal modo que conociendo con hondura las verdades contenidas en el Depósito de la fe, anuncien y hagan presente el Reino de Dios.

El estudio de la teología ha de tener como objetivo primordial la evangelización y el apostolado. La formación no puede tener como finalidad última la erudición, sino la vida y los ámbitos en los que ésta se desarrolla, en los que se ventila el progreso y el bien común de todos los hombres.

Precisamente porque la formación es una obligación, también es un derecho. Por esta razón me decidí hace cuatro años a crear el Instituto, al que apoyo con todo mi empeño, buscando ofrecer una oferta académica lo más diversificada posible, donde todos tengan cabida. Para conseguirlo he nos implicado a un buen número de Delegaciones diocesanas. Agradezco a los Delegados su compromiso con el Instituto y su voluntad de seguir colaborando con él en los próximos cursos con un laudable sentido de la comunión eclesial.

En estos momentos, son ya doce las Delegaciones e instituciones diocesanas implicadas: las Delegaciones de Enseñanza, Catequesis, Apostolado Seglar, Misiones, Familia y Vida, Medios de Comunicación, Liturgia, el Centro de Estudios Teológicos, el Departamento Diocesano de Pastoral del Sordo, el Departamento Diocesano para el Catecumenado Bautismal, el organismo responsable de la formación de los candidatos al lectorado y acolitado, así como el encargado de



la formación de los aspirantes al diaconado permanente. Todo esto sin olvidarme de los movimientos, asociaciones e instituciones de nuestra Archidiócesis que, coordinadas por la Delegación de Apostolado Seglar, colaboran en la organización del Seminario de Estudios Laicales.

Con todas ellas, y como novedad para el próximo curso 2014-15, también colaborará la Delegación diocesana de Hermandades, ya que se pondrá en marcha la Escuela diocesana de Hermandades y Cofradías, de la que cabe esperar los mejores frutos en este flanco importantísimo de la vida diocesana. En el próximo curso se reestructurará el plan de estudios de las distintas escuelas diocesanas integradas en el Instituto. Todas ellas tendrán una carga lectiva de dos años. Las Escuelas diocesanas de Catequesis y de Liturgia y la nueva Escuela diocesana de Hermandades y Cofradías tendrán un primer curso común de fundamentación teológica, siguiendo los contenidos y estructura del Catecismo de la Iglesia Católica. El segundo curso será de especialización.

Además se pondrá en marcha el cuarto curso de Licenciatura en Ciencias Religiosas, algo que me llena de satisfacción, pues a partir del próximo 3 de julio, fecha en la que tendrá lugar el examen de grado, tendremos los primeros alumnos diplomados en Bachillerato de Ciencias Religio-

(sigue en página 4)



(viene de página 3)

sas. Ello supone un enorme estímulo para seguir trabajando con empeño y seriedad.

Pero no es suficiente que todas las delegaciones diocesanas colaboren. Es necesario que toda las Archidiócesis sienta el Instituto como algo propio. Por ello, una vez más, os pido que todos nos sintamos implicados en este proyecto formativo; que todos apoyemos siempre al Instituto, sintiéndolo como algo nuestro, difundiendo sus actividades e invitando a personas concretas a matricularse.

Todos tenemos cabida en nuestro Instituto, pues las ofertas son plurales. Es cierto que para ser alumno ordinario y acceder a la titulación oficial de Bachillerato y Licenciatura en Ciencias Religiosas es necesario poseer los estudios mínimos exigidos para entrar en la Universidad. Pero también es posible que aquellos alumnos que no puedan o no quieran acceder a dicha titulación se matriculen como oyentes, sin necesidad de hacer exámenes. Además siempre es posible matricularse en asignaturas sueltas. También es posible matricularse en cualquiera de las Escuelas diocesanas donde no se exigen estudios previos.

Antes de concluir os recuerdo que durante todo el mes de junio estará abierto el plazo de preinscripción. Toda la información necesaria la tenéis en los folletos informativos del Instituto y en la página web. En la segunda quincena de junio, recibiréis información más detallada de todos estos programas.

Encomiendo a la Virgen María y a los Santos Isidoro y Leandro los frutos que cabe esperar de esta obra de nuestra Iglesia diocesana, que no pretende otra cosa que preparar a los laicos para que puedan dar razón de su fe y de su esperanza.

Para todos, mi saludo fraterno y mi bendición.

+ JUAN JOSÉ ASENJO PELEGRINA
Arzobispo de Sevilla



LAS RESTAURACIONES DE SANTA CATALINA Y SAN ROQUE

El arzobispo de Sevilla, en unas declaraciones realizadas recientemente, se ha referido a la situación de dos templos que se encuentran en la actualidad en distintos momentos de su restauración: Santa Catalina y San Roque.

En referencia a la iglesia de Santa Catalina, mons. Juan José Asenjo ha afirmado que las obras marchan según el programa previsto. No se ha atrevido a dar una fecha exacta para su finalización y ha recordado el compromiso que adquirió el Ayuntamiento - "palabra de alcalde", dijo- para sufragar el 50 por ciento del coste de las obras.

Respecto a San Roque, mons. Asenjo comunicó también que la fecha de la reapertura de la iglesia parroquial se va a adelantar respecto a la fecha inicialmente fijada (el mes de diciembre). Así, todo apunta a los primeros días de septiembre para que el céntrico templo sevillano abra sus puertas. El arzobispo alabó la implicación de las hermandades radicadas en esta iglesia, así como de las Comunidades Neocatecumenales, que han colaborado muy activamente en esta fase de la restauración.



LA PARROQUIA DE SANTA ANA DE LA RODA DE ANDALUCIA VUELVE A BRILLAR CON LUZ PROPIA

En la tarde del 9 de julio se inauguró la nueva iluminación de la Parroquia de Santa Ana de La Roda de Andalucía, cuyo párroco es el sacerdote Adolfo Pacheco, como finalización a las obras de restauración del templo que han tenido una duración de 15 meses y ha contado con un presupuesto total de 730.000 euros, corriendo el diseño, instalación y coste de la iluminación artística a cargo de la Fundación Sevillana Endesa.

Las obras de restauración han afectado de forma integral a todo el edificio (que data del siglo XVI y fue remodelado dos siglos después), rehabilitándose cubiertas, muros, torre, estructuras y suelo. Además, se han reformado todas las instalaciones de suministro y se han mejorado las estancias parroquiales para las actividades cotidianas. Estas obras han sido financiadas por la iniciativa parroquial - aportación de feligreses, donaciones, cuestaciones, particulares, etc.-, el Ayuntamiento de La Roda de Andalucía, el Grupo de Desarrollo Rural Estepa-Sierra Sur y la Archidiócesis de Sevilla.

LEER MÁS 

FINALIZA LA PEREGRINACIÓN DIOCESANA A TIERRA SANTA

ENCABEZADA POR EL OBISPO AUXILIAR



El obispo auxiliar de Sevilla, mons. Santiago Gómez Sierra, ha encabezado la peregrinación la diocesana a Tierra Santa, formada por 140 peregrinos, entre los que se encontraban varios sacerdotes.

Entre los actos que han celebrado los peregrinos, destaca la Eucaristía en la Basílica de la Anunciación, en la Basílica del Santo Sepulcro, visitar el mar de Tiberiades, el

monte de las Bienaventuranzas y el lago Tiberiades, y rezar el Via Crucis por las calles de Jerusalén. Durante el curso de la peregrinación, sor Teresa Salazar Murillo, religiosa sevillana destinada en Madrid, renovó sus votos, así como 25 parejas que han renovado sus promesas matrimoniales en Caná de Galilea.

En relación con las informaciones relativas al conflicto entre israelíes y palestinos, el obispo auxiliar de Sevilla, mons. Santiago Gómez Sierra, envió un mensaje de tranquilidad desde Jerusalén, en el que señaló que la peregrinación diocesana se desarrollaba con "absoluta normalidad". "Aquí -añadió- no se percibe ninguna situación alarmante, y los peregrinos estamos haciendo la peregrinación según lo que estaba previsto, gracias a Dios, con mucha devoción". El obispo auxiliar pidió "al Señor por la paz en Tierra Santa y el entendimiento de todos los pueblos".

AUDIO 

GALERIA FOTOGRÁFICA 



LOS RELIGIOSOS CAMILOS CELEBRAN

LA FIESTA DE SU FUNDADOR, SAN CAMILO DE LELIS

La comunidad de religiosos Camilos en Sevilla, que atienden los servicios pastorales del Hospital Universitario Virgen del Rocío y colaboran con la delegación diocesana de Pastoral de la Salud, conmemoran el

400º aniversario de la muerte de san Camilo de Lelis, fundador de su orden.

Del 10 al 12 de julio, tendrá un lugar un triduo en memoria de San Camilo de Lelis, que se celebrará en las dos capillas del Hospital Virgen del Rocío: en la capilla del Hospital de la Mujer, a las once de la mañana; en el Hospital General, a las seis de la tarde. Cada día se recordará un aspecto de la vida de San Camilo de Lelis: enfermo, enfermero y samaritano.

El domingo 13 de julio, se celebrarán diversas Eucaristías en la capilla del Hospital General (a las diez de la mañana y a las seis de la tarde) y del Hospital de la Mujer (a las once de la mañana), con motivo de la festividad de San Camilo de Lelis, que la Iglesia celebra el 14 de julio.

BREVES

BENDICIÓN DE LAS OBRAS DE RESTAURACIÓN

DEL HOSPITAL DEL POZO SANTO

El próximo sábado, 12 de julio, mons. Asenjo Pelegrina, presidirá una Eucaristía, a las ocho de la tarde, en la Iglesia del Pozo Santo de Sevilla, con motivo de la finalización de las obras de restauración del antiguo hospital del Pozo Santo, actualmente, residencia de ancianos. A continuación, el arzobispo bendecirá las instalaciones.

SOLEMNIDAD

DE LAS SANTAS JUSTA Y RUFINA

El jueves 17 de julio, la Catedral de Sevilla acogerá la Eucaristía por la solemnidad de las Santas Justa y Rufina, patronas de la ciudad de Sevilla. La Eucaristía comenzará a las diez de la mañana, pudiéndose acceder al templo catedralicio a partir de las ocho de la mañana, por las puertas de los Palos y San Miguel.

EUCARISTÍA DE ENVÍO A LOS JÓVENES PEREGRINOS A SANTIAGO

El arzobispo de Sevilla presidió la tarde del jueves, una Eucaristía en la en la capilla del palacio Arzobispal, en la que fueron enviados el centenar de jóvenes que, con la delegación Diocesana de Pastoral Juvenil, peregrinarán a Santiago de Compostela la próxima semana.

EJERCICIOS ESPIRITUALES

IGNACIANOS EN 'BETANIA'

Del 21 al 29 de julio, la casa de Ejercicios **Betania** acoge una tanda de ejercicios espirituales ignacianos, dirigidos por el padre jesuita Manuel Segura. Estos ejercicios están abiertos a religiosos/as, sacerdotes y seglares. Puede reservar plaza o informarse en los teléfonos: 95476045 y 954768033. Las tandas comienzan con la cena y finalizan con el desayuno de los días indicados.

MÁS INFORMACIÓN 



CONVENTO DE SANTA ISABEL CON LA MUJER QUE SUFRE

A mediados del siglo XIX nace en Sevilla una congregación religiosa con el fin de ayudar a jóvenes abandonadas o excluidas por la sociedad que querían ser redimidas. Madre Dolores intuyó el sufrimiento de estas “arrepentidas”, como las llamaban en la época, y dedicó su vida a esta labor. En la Sevilla actual encontramos a las religiosas Filipenses Hijas de María Dolorosa que, con el mismo celo, sirven a toda mujer en exclusión social, abandonada o golpeada en su dignidad, conduciéndola hasta encontrar su sitio en nuestra sociedad. Nos atiende Madre Enriqueta, superiora del Convento de Santa Isabel.

¿Cómo empezó todo?

La llamada a fundar la congregación vino del padre Francisco García Tejero. En la puerta del hospital de las Cinco Llagas de Sevilla, cuando veía a las mujeres a las que él atendía en las catequesis, salidas de la prostitución, sin trabajo o sin familia, quiso poner solución para “que no se perdieran ninguna de esas almas”. Lo habló con el grupo de catequistas que él tenía en Sevilla y una se ofreció. Rosario Muñoz Ortiz fue la primera, pero no se encontraba con fuerzas ni capacidad para trabajar con estas mujeres. Un día el padre Tejero se encontró en el confesionario con Dolores Márquez, mujer de carácter y dulce a la vez. Ella tenía intención de ser carmelita descalza y el padre Tejero la convenció para que trabajara con estas mujeres.

¿Su carisma es herencia de San Felipe Neri o de su fundadora?

Nuestra espiritualidad se inspira en San Felipe Neri: sencillez, alegría, caridad, humildad, la devoción a la Virgen de los Dolores... Todo esto nos lo transmitió el padre Tejero que era filipense, pero nuestro carisma es heredado de nuestros dos fundadores. Las primeras constituciones las redactó el padre Tejero adaptando las de los filipenses y nuestra madre fundadora puso su impronta y dio el visto bueno. De

Madre Dolores hemos heredado, sobre todo, el carisma de familia y la capacidad de acogida.

¿Qué diferencias destacarías entre la actividad que desarrollaban en aquella época y hoy?

Antes sólo se recogían a las que querían dejar esa vida. Hoy día vienen desde otras situaciones y necesidades: por abandono, drogas, ruptura de parejas, por no tener viviendas, jovencitas solteras con hijos... Vienen personas de distintas religiones; tenemos una ortodoxa. Nosotras somos respetuosas con ellas. Por ejemplo, con las mujeres marroquíes, procuramos que tengan su comida y horario adecuado, cuando están haciendo el ramadán.

¿Cómo llegan esas mujeres?

Por distintos organismos. Desde el Instituto Andaluz de la Mujer y el Ayuntamiento, cuatro plazas con el Instituto y dos con el Ayuntamiento. Tenemos convenido con ellos un año de estancia.

¿Y cómo es su estancia con vosotras?

El tiempo que las mujeres están aquí les ofrecemos, sobre todo, cariño. Les enseñamos a cuidar a sus niños, bañarlos, alimentarlos, porque son menores o no han tenido posibilidad de aprender. El segundo objetivo es prepararles para un trabajo y que, al salir de aquí, puedan independizarse. Tratamos de procurarles una vi-

Texto:

Loli
Ramírez



vienda, solicitando al ayuntamiento viviendas baratas. Se les da cursos de formación, de valores; vienen psicólogas a hablar con ellas. No sólo las religiosas están pendientes de ellas, tenemos educadoras, personas que les acompañan al médico, a juicios y a tramitar documentos.

Pasado el año estipulado de permanencia ¿qué ocurre con las que no han encontrado trabajo o medios de subsistir?

Cuando eso ocurre intentamos negociar o dialogar con los organismos oficiales y pedirles una prórroga hasta que consigamos resolver la situación. Tenemos un piso de la congregación que ofrecemos para que lo compartan varias mujeres hasta que



tiene 300 niños. Los hijos de las mujeres acogidas también entran, incluso tienen prioridad en el momento que sea.

¿No es el único, verdad?

Otro proyecto es el Centro Residencial Básico para menores, que vienen de la Delegación de Menores de la Junta de Andalucía. También repartimos casi 300 bocadillos diarios, ayudamos a las antiguas alumnas cuando se encuentran en mala situación y damos cestas de comida a familias necesitadas. Todo esto podemos sustentarlo gracias a la Junta de Andalucía, las pensiones de las religiosas mayores, organismos oficiales y la caridad de las personas.

Hace poco habéis abierto una casa en África.

Así es. Hemos abierto una misión en Machakos, cerca de Nairobi (Kenia). Han empezado dando la merienda a las niñas del poblado, enseñando a las mayores un oficio, como coser o tricotar. Los trabajos que hacen se venden y compartimos con ellas las ganancias. El terreno se ha repartido entre ellas para que siembren un huertecito y lo que sacan se lo llevan para comer. Hay cuatro religiosas, tres postulantes y dos aspirantes. Nuestro objetivo es construir una casa para acoger a las chicas que se quedan embarazadas muy jóvenes.

Algo que les haga sentir que han hecho su trabajo y les aliente a continuar cada día su entrega.

Nos gusta cuando ellas vuelven con sus niños, nos cuentan sus vidas, sus penas, cómo van superando los obstáculos. Agradecen cómo aprendieron a llevar sus casas, cuánto recuerdan el tiempo que estuvieron aquí, cómo sienten su comportamiento y no haber podido aprovechar todo lo que les enseñábamos. Sólo con que vengan y nos cuenten como están, nos llena de satisfacción.

puedan valerse por sí mismas, porque no podemos mandarlas a la calle con menores y sin recursos.

¿Qué otros proyectos lleváis a cabo?

Desde el comienzo de nuestra fundación tenemos colegios. Nuestra fundadora pasó por distintas casas que se quedaban pequeñas, hasta que consiguieron del ayuntamiento la Casa de Santa Isabel, pero con la condición de que abrieran una escuela gratuita en este barrio para alumnos pobres. Por ello tuvo que cambiar la prioridad en las Constituciones, que era la acogida de mujeres prostituidas o de la marginación, y se escribió: "para enseñar a las niñas pobres del barrio". En la actualidad son colegios concertados. El de esta casa





LA IGLESIA ES COMUNIÓN CON JESÚS

Es muy "natural" la liturgia de la palabra de este domingo. Las tres lecturas detienen su mirada sobre la creación. Un poco de lluvia, el proceso lento de una semilla, los dolores de parto de una mujer... ayudan a aprender el estilo de Creador. Solo el que todavía es capaz de dejarse asombrar por la creación, en el fragor de este mundo virtual, podrá captar el aroma divino de las lecturas.

En la primera, del profeta Isaías, Dios invita al creyente a confiar en la fuerza de su palabra, que es como la lluvia que desciende, aparentemente se pierde, pero misteriosamente fecunda la tierra y hace germinar la semilla. No quedará sin fruto la eficaz palabra divina. Los cristianos de todas las épocas han reconocido a Cristo en esta palabra eterna que cayó en tierra, murió como el grano de trigo, pero resucitando subió al cielo y cumplió eficazmente su misión.

Si Isaías recalca la iniciativa de la gracia divina, el evangelio exhorta a la necesidad de la respuesta humana. La parábola de la semilla que cae en tierra ilumina la aparente insignificancia del mensaje de Jesús. ¿Cómo es posible que su pueblo no aceptara el evangelio? La parábola responde: aunque la palabra-semilla sea magnífica, si el terreno no es bueno, ella no puede germinar. Esta aparente derrota no altera los planes divinos, ya que el rechazo fue profetizado: «por más que oigan, no comprenderán... porque el corazón de este pueblo se ha endurecido» (Isaías 6,9-10, citado en Mt 13,14-16). Dios contaba ya con semejante hostilidad. Por eso el lector aprendiz de discípulo se siente interpelado y quiere «oír», «ver» y convertirse en terreno fecundo que dé el ciento por uno.

Finalmente, la esperanza. Pablo anuncia que la misma creación es como una madre que anhela con dolores de parto la liberación de sus hijos. El adán humano, hijo de la *adamáh* («tierra» en hebreo), se siente solidario con su madre y espera en el buen Dios, cuyo Espíritu ya gime en su interior. En él se ancla la verdadera esperanza.

Lecturas de la semana

Viernes 11: Os 14, 2-10; Sal 51, Mt 10, 16-23

Sábado 12: Is 6, 1-8; Sal 92, Mt 10, 24-33

Domingo 13: Is 55, 10-11, Sal 64, Rom 8, 18-23, Mt 13, 1-23

Lunes 14: Is 1, 10-17; Sal 49; Mt 10, 34-11, 1

Martes 15: Is 7, 1-9; Sal 47; Mt 11, 20-24

Miércoles 16: Is 10, 5-7, 13-16; Sal 93; Mt 11, 25-27

Jueves 17: Is 26, 7-9, 12, 16-19; Sal 101, Mt 11, 28-30



(1787) Desde el comienzo, Jesús asoció a sus discípulos a su vida; les reveló el Misterio del Reino; les dio parte en su misión, en su alegría y en sus sufrimientos. Jesús habla de una comunión todavía más íntima entre Él y los que le sigan: "Permaneced en mí, como yo en vosotros [...] Yo soy la vid y vosotros los sarmientos" (Jn 15, 4-5). Anuncia una comunión misteriosa y real entre su propio cuerpo y el nuestro: "Quien come mi carne y bebe mi sangre permanece en mí y yo en él" (Jn 6, 56).

(1788) Cuando fueron privados los discípulos de su presencia visible, Jesús no los dejó huérfanos. Les prometió quedarse con ellos hasta el fin de los tiempos, les envió su Espíritu. Por eso, la comunión con Jesús se hizo en cierto modo más intensa: "Por la comunicación de su Espíritu a sus hermanos, reunidos de todos los pueblos, Cristo los constituye místicamente en su cuerpo".

(1789) La comparación de la Iglesia con el cuerpo arroja un rayo de luz sobre la relación íntima entre la Iglesia y Cristo. No está solamente reunida en torno a Él: siempre está unificada en Él, en su Cuerpo. Tres aspectos de la Iglesia "cuerpo de Cristo" se han de resaltar más específicamente: la unidad de todos los miembros entre sí por su unión con Cristo; Cristo Cabeza del cuerpo; la Iglesia, Esposa de Cristo.



EL ARZOBISPO SOLICITA
DEL CLERO Y LOS RELIGIOSOS UNA
**IMPLICACION
RENOVADA EN
LA PASTORAL
VOCACIONAL**

El arzobispo de Sevilla ha remitido una carta a los sacerdotes, religiosos, seminaristas y monjas contemplativas de la Archidiócesis en la que solicita su implicación en la pastoral vocacional de la diócesis, que se concrete en nuevas vocaciones para los seminarios mayor y menor.

Monseñor Asenjo Pelegrina constata en esta carta las dificultades que ha tenido a la hora de cubrir todos los destinos pastorales para el próximo curso. Unas dificultades que se mantendrán en los dos próximos cursos, "pues en el año 2016 no tendremos ninguna ordenación presbiteral", apunta el prelado. El número de solicitudes de ingreso en ambos Seminarios para el próximo curso 2014-2015 es pequeño, y por ello mons. Asenjo solicita "un sprint final en estos meses de verano para redondear el número de solicitudes para el próximo curso en ambos Seminarios".

Asimismo, reitera la importancia de la pastoral vocacional en el ámbito de las parroquias, e implica también a los seminaristas en esta tarea vocacional. Mons. Asenjo se pone a disposición de los sacerdotes y seminaristas que lleven a cabo tareas vocacionales, "para recibirlos a vosotros o a los jóvenes que nos queráis enviar".

El arzobispo aprovecha la carta para agradecer a los sacerdotes su "vida sacerdotal fiel y entrega incondicional al servicio de los fieles en todos los flancos de la pastoral parroquial, dejando constancia del "afecto, la amistad y aprecio sincero de vuestros obispos y la certeza de nuestra oración por vosotros".

[LEER MÁS](#) 

BREVES



LA IGLESIA
SIRO-MALABAR EN SEVILLA
CELEBRA EL DÍA DE SANTO TOMÁS

El pasado domingo, 6 de julio, fiesta del apóstol Santo Tomás, misionero y patrono de la India, se celebró una Eucaristía en Rito Siro-Malabar en el Monasterio de Santa Paula.

Dicha Eucaristía fue presidida por el padre Varghese S.V.D. y concelebrada por el padre Emmanuel Gantir S.V.D. y Manuel Portillo, delegado diocesano de Eumenismo, Relaciones Interconfesionales y Relaciones con las Iglesias Orientales Católicas.

Las monjas de la India cantaron las bellas melodías de la Liturgia que, en la Consagración, se celebra en arameo, la lengua que usó Jesús.



III MILLA 'SANTAS JUSTA Y RUFINA'

DE LA HERMANDAD DE LA ESTRELLA DE SEVILLA

El próximo viernes, 18 de julio se celebrará la tercera edición de la Milla Santas Justa y Rufina- Velá de Santa Ana. Esta carrera popular, a beneficio de la Bolsa de Caridad de la Hermandad de la Estrella de Sevilla, cumple su tercera edición.

Los participantes saldrán de la puerta de la Capilla Virgen de la Estrella hacia la plaza del Altozano y puente de Isabel II, donde girarán

para tomar el recorrido a la inversa. Un circuito de aproximadamente 1600 metros que podrá recorrerse en distintas categorías: Infantil, Cadete, Juvenil y Senior.

La inscripción tiene un valor de 4 euros que se destinarán íntegramente a la Bolsa de Caridad de la Hermandad. Asimismo, tras la carrera, la Hermandad abrirá un ambigú en el callejón Nuestro Padre Jesús de las Penas cuyos beneficios también se destinarán al mismo fin.

Las inscripciones podrán realizarse en la página [web de la Hermandad de la estrella](#), en el [IMD Triana Los Remedios](#) y en la [casa-hermandad de la Estrella](#).

BREVES

HERMANDADES DE GLORIA QUE PROCESIONAN EL 15, 16 Y 17 DE JULIO

Nuestra Señora del Carmen (Parroquia de San Leandro)

Día de salida: sábado 12 de julio, a las 20.00 horas

Hora de entrada: 01.00 horas

Ntra. Sra. del Carmen (Capilla de la calle Calatrava)

Día de salida: martes 15 de julio, a las 19.30 horas

Hora de entrada: 23.15 horas

PROCESIÓN FLUVIAL

Ntra. Sra. del Carmen (Sta. Catalina)

Día de salida: miércoles 16 de julio, a las 21.00 horas (Parroquia de San Román)

Hora de entrada: 01.30 horas

Ntra. Sra. del Carmen (Real Parroquia de Sta. Ana)

Día de salida: miércoles 16 de julio, a las 21.00 horas

Hora de entrada: 23.30 horas

Ntra. Sra. del Carmen (Capillita del Puente de Triana)

Día de salida: jueves 17 de julio, a las 19.15 horas (Parroquia de la O)

Hora de entrada: 00.45 horas

RECORRIDO FLUVIAL

Ntra. Sra. del Carmen (Iglesia del Santo Ángel)

Día de salida: jueves 17 de julio, a las 20.30 horas

Hora de entrada: 23.45 horas

CONSULTE LOS ITINERARIOS 

**JUAN MARTÍNEZ MONTAÑÉS**

(Alcalá la Real 1568- Sevilla 1649), fue determinante en la historia española de la escultura en madera policromada y cabeza de la escuela barroca andaluza. En 1603 realizó su primera obra maestra: el *Cristo de la Clemencia* de la Catedral de Sevilla (en la imagen). Su capacidad para reflejar el éxtasis contemplativo se aprecia en el *Santo Domingo* (1605, Museo de Bellas Artes de Sevilla), que pertenecía al retablo mayor de Portaceli. En 1609 contrató el retablo del convento de San Isidoro del Campo en Santiponce (Sevilla). Entre otras obras suyas, destacan la *Inmaculada Concepción* (Catedral de Sevilla), o San Ignacio de Loyola (Capilla de la Universidad de Sevilla), la imagen del Niño Jesús de la iglesia del Sagrario de Sevilla (1606) y *Jesús de la Pasión* de la iglesia del Divino Salvador de Sevilla (1619).

RETABLO DE SAN JUAN BAUTISTA EN LA IGLESIA DE LA ANUNCIACIÓN

POR **FERNANDO G^º GUTIÉRREZ, S. J**
Delegado Diocesano del Patrimonio Artístico

Este es uno de los primeros retablos realizados por Juan Martínez Montañés (1568-1649), en la misma época del gran retablo del Monasterio de San Jerónimo de Santiponce (Sevilla) y el de las RR. Concepcionistas en Lima (Perú). Está dedicado a San Juan Bautista, y fue de hecho para el Convento de Santa María del Socorro de Sevilla, entre 1610 y 1620.

Este retablo de San Juan Bautista está compuesto por 9 relieves escultóricos y por 13 pinturas colocadas en los laterales, hechas por otro artista. El interés de esta obra está, naturalmente, en la perfección de los retablos montañesinos, que reproducen escenas de la vida del Precursor. Sobre la escena central aparece el nacimiento del Bautista, y en el ático la Visitación de la Virgen a Santa Isabel.

La escena central del retablo describe el Bautismo de Cristo por San Juan. Es sin duda una de las realizaciones más perfectas de Montañés, en que los sentimientos inte-

Es sin duda una de las realizaciones más perfectas de Montañés, en que los sentimientos interiores de las figuras afloran al exterior



riores de las figuras afloran al exterior: la actitud humilde de Jesús, que es bautizado, y el rostro de pasmo admirativo del Bautista. Dos ángeles a la espalda de Jesús parece que se comunican su asombro, mientras que sostienen las vestiduras de Cristo. Todo en este relieve es admirable: la composición de la escena, las expresiones de los rostros, la talla perfecta de las figuras que parece salirse del fondo de la obra... A pesar de ser de un tamaño mayor la figura del Bautista, la de Cristo sobresale como centro de la escena, con su gesto soberano de humildad. El maestro de la madera, Montañés, ha dejado en este retablo una de sus obras más significativas.

Este retablo fue adquirido por la Dirección General de Bellas Artes en 1972, y trasladado a la Iglesia de la Anunciación, en Sevilla.



INSTITUTO SUPERIOR DE CIENCIAS RELIGIOSAS

"SAN ISIDORO Y SAN LEANDRO" - SEVILLA

Teología para todos

TITULACIÓN

- Bachillerato en Ciencias Religiosas
- Licenciatura en Ciencias Religiosas
Titulos con validez y efectos civiles, según el Real Decreto 1819/2013 del 24 de noviembre (BOE 2/11 10-11-2013)
- El Instituto ofrece los cursos para la obtención de la Declaración Eclesiástica de Competencia Académica (D.E.C.A.) en Enseñanza Infantil y Primaria, así como en Enseñanza Secundaria y Bachillerato, según las normas de la CEE (Madrid, 20 de febrero de 2012).

INFORMACIÓN Y MATRÍCULA

Zona Académica del Seminario Metropolitano
Avda. Cardenal Bueno Monreal, 45 - 41013 Sevilla
Teléfono: 954 675 257
Centralita: 954 731 313
e-mail: iscr@archisevilla.org

HORARIO

De lunes a jueves de 17, 30h a 21, 00h.

DESTINATARIOS

Profesores de Religión, religiosos/as, catequistas, educadores, miembros de las Hermandades y Cofradías, y demás agentes de pastoral comprometidos en la pastoral diocesana, así como los estudiantes universitarios interesados por el fenómeno religioso.

